

Medellín, miércoles 4
de noviembre de 1992

8 A EL COLOMBIANO

Notas

Por: Francisco Javier Arias

Tel: 331 52 52, Ext 411.

La calidad llegó a la salud

El virus de la calidad total, que ya tiene contagiados a los principales sectores de la economía, ya llegó también al sector salud, con la creación del Centro de Gestión Hospitalaria, que está cumpliendo un año de funcionamiento. El Centro fue creado en noviembre de 1991 por Planeación Nacional (Fonade), la Fundación Santa Fe de Bogotá, el Hospital Universitario San Ignacio y el Hospital Pablo Tobón Uribe, con el apoyo de varias empresas privadas y oficiales, entre ellas, la Fundación FES, la Fundación Restrepo Barco, la Fundación Corona, Aga Fano, General Médica de Colombia, Johnson y Johnson, Seguros Colmena, Cafam, Unisys de Colombia y el ISS. Posteriormente, se hicieron socios otras clínicas y hospitales de Medellín: El Hospital San Vicente de Paúl y las Clínicas Santa María, Medellín y Soma. Los estatutos establecen que la Junta Directiva estará presidida por la Corporación Calidad, que es el árbol que le da sombra al Centro de Gestión Hospitalaria.

Cada uno de los miembros fundadores aporta \$6 millones en dos años, en tanto que las empresas privadas aportan \$45 millones en tres años. El Departamento Nacional de Planeación aportó un millón de dólares, canalizados a través de Fonade y provenientes de una donación de la Agencia Internacional de Desarrollo, con la cual se constituyó una fiducia para el funcionamiento del Centro.

El objetivo, como es obvio, es el de mejorar la calidad en el sector hospitalario en beneficio de los "clientes", en este caso, los pacientes. Ha sido tal el éxito de este programa que los propios hospitales han propuesto que el virus se extienda hacia el sector educativo, donde podría crearse una corporación similar con el concurso del gobierno y la empresa privada, buscando el rescate del valor del maestro y la calidad de la educación. La propuesta ya ha encontrado eco en el seno de la Corporación Calidad, que se propone sacarla adelante.